



**INFORME N°.- 002- ALZ-2010**

**DE** : Antonio León Zapata  
Congresista de la República

**PARA** : Luis Alva castro  
Presidente del Congreso de la República.

**ASUNTO** : Viaje del mes de Febrero 2010

**FECHA** : 12 de Marzo 2010

---

*Cumpliendo con lo señalado en el artículo 23 del Reglamento del Congreso, se inició la labor de fiscalización, a la ejecución de diferentes obras en el departamento de Apurímac. Visitando diferentes comunidades así como instituciones en la jurisdicción de la provincia de Andahuaylas. En ese sentido, cumpliendo con nuestra labor, procedemos a informar.*

Atentamente,

  
.....  
**ANTONIO LEÓN ZAPATA**  
Congresista de la República

**INFORME DE FISCALIZACION, SEGUIMIENTO Y EVALUACION DE LAS VISITAS REALIZADAS A LA REGION APURÍMAC DEL 24 DE FEBRERO AL 01 MARZO DE 2010**

En cumplimiento de su labor, el Congresista de la República Antonio León Zapata, en las visitas realizadas en el mes de Febrero a la región Apurímac cumplió diversas actividades, en las que atendió las demandas de la población Apurimeña.

El presente informe se realiza según lo dispuesto por el Congreso de la Republica, en torno al seguimiento de las ejecuciones de proyectos de Inversión Pública, la misma que se da cuenta a la Oficina Técnica de Apoyo a la Mesa directiva de Enlace de los Gobiernos Regionales y Locales, es por ello que cumpla con presentar el presente Informe.

- **El día miércoles 24 y jueves 25 de febrero** se realizó la visita por parte del congresista de la republica a la Provincia de Andahuaylas y constato ínsito conjuntamente con el alcalde de la Provincia de Andahuaylas Dr. Manuel Molina Quintana las obras que viene ejecutando la municipalidad provincial en las comunidades de Huancabamba, Sucaraylla, sacclaya, Huinchos, y Ancaraylla ccacce. En lo que se refiere a la Infraestructura y equipamiento de educación Inicial.

la población de las comunidades en mención oscila entre 400 a 600 personas por comunidad, el grupo de 3 a 5 años oscila entre 30 a 37 niños, de los cuales actualmente acceden al servicio escolarizado de educación inicial 32, el restante corresponde a niños de 3 años que no accede a los servicios debido, principalmente, a que los padres piensan que son muy pequeños para ir a la escuela.

La infraestructura anterior estaba conformada por 1 aulas, ss.hh., cocina, comedor y ambientes administrativos de material adobe, las cuales se encuentran en estado regular, y por 1 aula y ss.hh. de adobe, y que a la

fecha son inadecuados para la prestación del servicio, dado que no cumplen los estándares del ministerio de educación. el mobiliario se encuentra en mal estado.

En dichas comunidades, del distrito de Andahuaylas, provincia de Andahuaylas - Apurímac se verifico la construcción de infraestructura e implementación de la institución educativa inicial en la cual se pretende brindar infraestructura e implementación adecuada que conlleve a la seguridad integral del alumnado y comodidad en el desarrollo de actividades educativas y recreativas generación de empleo temporal durante la ejecución y la mejora de la educación en dichas comunidades.

El proyecto verificado consiste en la construcción de 02 aulas 01 dirección 01 cocina 01 almacén de material adobe con sobrecimientos de material concreto armado techo con cobertura de tijerales con rollizos y techo de tejas y acabado con yeso puertas y ventanas de madera construcción de 02 letrinas sanitarias.



Inspeccionando la Construcción del la Infraestructura educativa de IEI de Ccace distrito de Andahuaylas



Inspeccionando el Acabado del CEI del Centro Poblado de Huinchos Andahuaylas-  
Provincia Andahuaylas - Apurímac



Inspeccionando el Acabado del CEI del Centro Poblado de Winchos  
Andahuaylas-Provincia Andahuaylas - Apurímac

Se verifico también la Obra que viene realizando la Municipalidad Provincial de Andahuaylas en el Centro Poblado Menor de Huancabamba, el Estadio Municipal de Huancabamba el cual, cuenta con una pista atlética, y obras de arte. Cabe mencionar que dicho estadio se hizo en forma conjunta entre la Comunidad y el Municipio, la comunidad contribuyo con la mano de obra no calificada y el municipio Con la intervención de trabajadores y maquinaria de la Municipalidad de Andahuaylas.

Esta obra que permitirá a los pobladores y visitantes practicar deporte y otras actividades que requiera dimensiones extensas



Inspeccionando el avance de la Construcción del Estadio de Huancabamba -  
Andahuaylas-Provincia Andahuaylas - Apurimac

Luego se dirigió a verificar el proyecto piloto **Hogares Saludables**, que viene desarrollando la Municipalidad Provincial de Andahuaylas en los centros poblados de Tapaya, Ccollpa, Chaccara y Sucaraylla del distrito de Andahuaylas, cuyos habitantes viven en una extrema pobreza y el municipio conocedor de esta situación planteo el presente proyecto piloto a fin de que puedan acceder a una mejor calidad de vida.

El proyecto tiene como finalidad implementar fincas agro ecológicas y huertos integrales que les permitirán auto sostenerse y llegar a comercializar sus productos en el mercado local.



Como se aprecia en las fotos el proyecto hogares saludables les Ofrece una mejor forma de vida a los habitantes, apoyándoles en realizar la distribución adecuada de los interiores de las viviendas y ofreciéndoles cocinas mejoradas aisladas de los aposentos de reposo

Seguidamente se verifico el avance de obra del proyecto construcción y mejoramiento del canal de irrigación ñahuin pampanza, de las

comunidades campesinas de Cumanaylla, Pataccocha, Ccollpa, Chaccara, Tapaya, Pampanza y Huamanilla del distrito de Andahuaylas, provincia de Andahuaylas – Apurímac cuyo código SNIP 56493.

El objetivo del presente proyecto es Incremento de la producción agrícola en las comunidades en mención. Los beneficiarios directos del proyecto, alcanza 2404 habitantes y 601 familias es una población rural de extrema pobreza, la actividad económica principal es la agropecuaria de subsistencia, la población tienen acceso a los servicios de educación, salud, energía eléctrica. En estas zonas existe un bajo nivel de la producción agrícola, el cual no permite el desarrollo socio-económica. La infraestructura de riego en esta zona, se constituye como fundamental para el incremento de la producción agrícola.

Se Observa la Participación de los beneficiarios, Los beneficiarios debidamente empadronados y organizados participarán en el proceso de ejecución del proyecto y así mismo en la operación y mantenimiento del proyecto, el proyecto se encuentra en la fase final y debe de ser entregado a fines del mes de marzo del presente año.



Congresista  
Antonio León  
Zapata  
Conjuntamente  
con alcalde de  
Andahuaylas en  
la verificación  
del avance de  
obra

- **El día Viernes 26 de Febrero** se visito al proyecto REHABILITACIÓN Y MEJORAMIENTO DE LA CARRETERA AYACUCHO – ABANCAY, TRAMO: ANDAHUAYLAS – KISHUARÁ donde se pudo verificar los siguientes trabajos:

### **MOVIMIENTO DE TIERRA**

Los trabajos de movimiento de tierra realizados a la fecha consisten en la ejecución de cortes y mejoramientos a nivel de sub rasante definidos en dos frentes ubicados referencialmente en las comunidades de Champacocha y Cavira que se sitúan en los Km. 262+800 y 306+000 respectivamente.

Los trabajos de corte de talud se encuentran ejecutados al 95% del total, quedando pendiente los cortes en las zonas urbanas pertenecientes a las localidades de San Jerónimo, y Champacocha, debido a que hasta la fecha todavía no existe saneamiento alguno por parte de los responsables de expropiaciones y/o saneamiento físico legal.

Inmediatamente se iniciaron los trabajos de mejoramientos de terraplén y que hasta la fecha se tiene un avance de 7.1 Km, Con profundidades desde 0.45 hasta 1.50 metros en zonas críticas. Cabe señalar que el 80% del tramo requiere de mejoramientos, con gran diferencia de metrados en referencia del estudio definitivo.



Trabajo de movimiento de tierras en el frente champacocha.  
Congresista Antonio León coordinando con ingeniero residente de obra

## **OBRAS DE ARTE**

### **Alcantarillas TMC.**

A la fecha se encuentran ejecutadas 78 alcantarillas tipo TMC de las cuales se tienen ya colocadas 27 alcantarillas de 24", 50 alcantarillas de 36" y 1 alcantarilla de 48" que comprenden desde el Km 291+000 hasta el Km 309+802.5 con un total de 18.80 Kilómetros de longitud, el cual ya cuenta con un drenaje funcional y de protección para la plataforma.



Trabajos de colocación de alcantarillas



**Congresista** Coordinando con el Representante del Consorcio Kishuara

## **PRODUCCION DE CANTERAS**

La producción de materiales producidos proviene principalmente de la cantera Ccotaquiti, destinado principalmente al procesamiento de agregados para mejoramientos, rellenos estructurales, sub base, base, concreto y asfalto.

Además se cuenta con las canteras de Cavira en el cual ya se terminaron los trabajos de explotación, dicho material extraído será utilizado para los trabajos de conformación de sub rasante a nivel de corona y rellenos estructurales.

También se ha iniciado con los trabajos de explotación de la cantera Pacucha, cuyo material solo es útil para trabajos de mejoramientos y rellenos estructurales.



Congresista Antonio León Zapata coordinando Con el Encargado de extracción de materiales de las canteras de Ccotaquiti



Maquinarias extrayendo materiales de la Cantera de Ccotaquiti

- **El sábado 26 de febrero** se visitó las obras de MEJORAMIENTO DE LA INFRAESTRUCTURA DE LA INSTITUCION EDUCATIVA INTEGRADO BELEN OSMA Y PARDO, DEL DISTRITO Y PROVINCIA DE ANDAHUAYLAS, REGION APURIMAC. Con código **SNIP 51258**. Cuyo **presupuesto inicial fue de S/. 3,885,380.00** y en la **Formulación del expediente técnico se incremento a S/. 6,166,180.00**.

El número de beneficiarios que atenderá el proyecto son alrededor de 2458 alumnos provenientes de los estratos sociales más humildes y rurales del distrito y provincia de Andahuaylas.

El proyecto tiene por objeto la construcción de una infraestructura adecuada y sin riesgo, por la construcción de 36 aulas en 3 niveles, cuya distribución de las aulas es como sigue: diez y siete (17) aulas para el nivel primario; diez y nueve (19) aulas para el nivel secundario, 02 centros de computo, 02 bibliotecas, 02 laboratorios de física y química, 02 ambientes administrativos, 01 auditorio, doce (12) ss.hh, cerco perimétrico, losa multiuso.

Se constató que el proyecto se encuentra concluido y fue entregado el día lunes 01 de Marzo del presente año por el gobierno Regional de Apurímac a las autoridades de la Institución Educativa integrado Belén Osma y Pardo.



Directora del Colegio Belén de Osma y Pardo Profesora Lilia Vargas quien conjuntamente con los padres de Familia del Colegio fueron los principales promotores para que este proyecto se concrete



Congresista Antonio León Zapata con Trabajadores del Gobierno Regional de Apurímac y la Directora del Colegio Belén de Osma y Pardo



Congresista Antonio León Zapata verificando el Acabado de la infraestructura del Colegio Belén de Osma y Pardo

## **CONGRESISTA ANTONIO LEON ZAPATA DICE PRESENTE EN LAS PROVINCIAS DE AYMARAES Y GRAU CON AYUDA HUMANITARIA CONSISTENTE EN FRAZADAS.**

Es sabido que en los meses de febrero y marzo el frío azota diferentes departamentos como Apurímac, Huánuco, Cajamarca, Cusco, donde los que más padecen son los niños debido a las enfermedades respiratorias como la bronquitis y la mortal neumonía, que el año pasado registró seis mil víctimas.

Debido a las fuertes precipitaciones pluviales y ola de frío que viene registrándose en la Región Apurímac y en especial en las Provincias de Grau y Aymaraes, el Congresista Antonio León Zapata acudió al llamado de sus compueblanos llevando ayuda humanitaria que consistió en la entrega de 2000 frazadas a los pobladores de menores recursos económicos que vienen siendo afectados por el fenómeno climatológico.

Para ello León Zapata Coordinó con su despacho congresal para que se hicieran las gestiones para poder trasladar las 2000 frazadas en el vehículo modelo camión del congreso de la República. Es por ello que se programó el viaje a las zonas afectadas a partir del día sábado 27 de Febrero, al jueves 04 de marzo del presente año, con la finalidad de atender con el apoyo de frazadas a las familias afectadas por la ola de frío y la afección por las intensas lluvias en la zona de las provincias de Aymaraes y Grau de la Región Apurímac.

Cabe indicar que las zonas beneficiadas y afectadas son zonas de extrema pobreza y se encuentran ubicadas por encima de los 3800 msnm, por lo que el apoyo fue insuficiente, debido a que el resto de las comunidades demandaron más apoyo para poder contrarrestar la ola de frío, lluvias y las infecciones respiratorias que afectan principalmente a los niños de la zona. Por otro lado es necesario indicar que carecen de mantenimiento de vías de comunicación como caminos, carreteras, servicios de telefonía, así como de otros servicios básicos.

**Las comunidades beneficiadas se detallan a continuación:**

PROVINCIA	DISTRITO	COMUNIDAD	Nº BENEFICIARIOS	Nº FRAZADAS
AYMARAES	CHALLHUANCA	CHACCARAHUA	80	80
	TINTAY	STA ROSA	200	200
	TINTAY	TINYAY	360	360
GRAU	CHUQUIBAMBILLA	PATAPATA	180	180
	CHUQUIBAMBILLA	MAQQUECCA	360	360
	CHUQUIBAMBILLA	CAMPANAYOCC	210	210
	CHUQUIBAMBILLA	MATARA	130	130
	CHUQUIBAMBILLA	UPIRU	120	120
	CHUQUIBAMBILLA	CHAPIMARCA	170	170
	CHUQUIBAMBILLA	CHISE	190	190
		<b>TOTAL</b>		<b>2,000</b>

Por su parte los pobladores de estas zonas expresaron su agradecimiento al Congresista Antonio León Zapata, por la entrega de las frazadas, indicándole que continúen brindando este apoyo.



Trabajador del despacho, haciendo entrega de frazadas a pobladores



Pobladores de los centros poblados de Grau y Aymaraes beneficiados con la donación





Trabajadores del despacho finalizando la entrega de frazadas en el centro poblado de Matará (Distrito Lambrama)





Coordinador del Despacho junto con los pobladores de Chapimarca (Provincia de Grau)

